

Saint Ragnachaire (*Ragnacharius*) (? – Vers 630) ou Régnier

Moine de Luxeuil.

Evêque de Bâle-Augst.

Fêté le 29 mai ou 25 janvier.

Appelé quelquefois Racho, il serait complètement inconnu si Jonas ne nous avait pas transmis son nom ; il le qualifie d'ailleurs *d'episcopus Augustanae et Basiliae*. On a discuté sur le sens d'*Augustanae* qui ne peut pas être Autun (*Augustodunum*), mais Augst, l'antique *Augusta Rauracorum*, ancienne capitale des Rauraques, située à l'est de Bâle (Suisse) où le siège fut transféré par la suite.

Selon Waltzer (*Vie des Saints du Jura*, 1979), il aurait été profès de Luxeuil, qu'il aurait quittée en 618. C'est en sa qualité d'évêque qu'il a contresigné le privilège accordé par [saint Faron](#) au monastère de Jouarre le 6 mai 618. On ignore la date de sa mort située entre 621 et 639. Cité comme saint ou bienheureux dans divers martyrologes, il ne semble pas avoir été l'objet d'un culte quelconque, mais on en faisait mémoire le 29 mai à Luxeuil.

Source bibliographique :

Gilles Cugnier, *Histoire du monastère de Luxeuil à travers ses abbés*, 2004-2006, tome 1, pages 173, 204, édition Guéniot, Langres, en vente auprès de notre association, page [Publications](#).

Association Les Amis de Saint Colomban de Luxeuil

www.amisaintcolomban.net